

1. Record Nr.	UNINA9910166659103321
Autore	Cadiou Francois
Titolo	Hibera in terra miles : les armes romaines et la conquête de l'Hispanie sous la République (218-45 av. J.-C.) / / Francois Cadiou ; préface par Patrick Le Roux
Pubbl/distr/stampa	Madrid, : Casa de Velázquez, 2008
ISBN	84-15636-00-8 84-9096-123-9
Descrizione fisica	1 online resource (872 p.)
Collana	Bibliothèque de la Casa de Velázquez ; ; 38
Disciplina	946
Soggetti	Espace militaire - Rome - Historia Romans - Spain Spain History Roman period, 218 B.C.-414 A.D Espagne Historia 218 a.C.-414 d.C., Dominación romana
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Description based upon print version of record.
Nota di contenuto	HIBERA IN TERRA MILES: LES ARMEES ROMAINES ET LA CONQUÊTE DE L'ESPAGNE SOUS LA RÉPUBLIQUE (218-45 AV. J.-C.); JURIDIQUE; SOMMAIRE; PRÉFACE; INTRODUCTION; PREMIÈRE PARTIE ARMEES ET GUERRE; I UN EFFORT DISCONTINU DE L'GRAPHIE DES OPERATIONS (...); II SERVIR EN ESPAGNE LES EFFECTIFS ROMAINS ET ITALIQUES; III LES FORMES DU COMBAT; DEUXIÈME PARTIE ARMEES ET TERRITOIRES; IV POSTES FORTIFIÉS ET GARNISONS URBAINES (...); V VERS UNE ARME D'OCCUPATION ? (...); VI ATTEINDRE ET CONTRAINdre L'ADVERSAIRE (...); TROISIÈME PARTIE ARMEES ET PROVINCES; VII L'ABSENCE D'UNE FISCALITÉ PROVINCIALE MILITAIRE VIII LES FOURNITURES AUX ARMEES (...); IX FORMES ET SIGNIFICATION DU RECRUTEMENT PROVINCIAL; CONCLUSION; BIBLIOGRAPHIE; RESSUME ; INDEX; TABLE DES MATIÈRES
Sommario/riassunto	Les guerres constantes menées par Rome dans la péninsule ibérique aux deux derniers siècles avant notre ère ont la réputation d'avoir particulièrement contribué à fragiliser le régime républicain en destabilisant le système de recrutement traditionnel des armées et en révélant les limites de leurs conceptions de la guerre et du combat. Ce

livre montre qu'il n'en fut rien. D'une envergure en general plus restreinte qu'on l'admet ordinairement, les conflits opposant Rome aux peuples de la peninsule ont jamais exige de sa part un investissement demesure. La Seconde Guerre Punique ou les guerres civiles du Ier s. av. J.-C. representent de ce point de vue des cas particuliers. Malgre la longueur inhabituelle de la conquA®te, les armees romaines demeuraient organisees en fonction des imperatifs des campagnes successives A mener et ne se transformArent pas durablement en troupes de garnison. ReguliArement renouvelees et ravitaillées depuis l'Italie, elles ne dependaient que partiellement de l'infrastructure administrative progressivement mise en place dans les provinces hispaniques, dont elles n'exploitaient pas systematiquement les ressources disponibles. L'exemple des armées romaines en Hispanie temoigne ainsi de la vigueur d'un systAme centralise et, mA®me pour la fin de la Republique, ne permet pas de conclure A une ebauche d'armées provinciales dans cette partie occidentale de l'Empire.

---